



GACETA DE MADRID.

Del Martes 26. de Agosto de 1704.

Varsovia 17. de Julio de 1704.

Aunque el Cardenal Primado, el General de la Corona, y algunos Palatinos, querian que la eleccion se dilatasse para el dia 14 la mayor parte de los Senadores, y Grandes Oficiales, tuvieron por dañosa à la publica conveniencia la detencion, y así proclamaron sobre el Campo al Palatino de Posnania Conde de Liefinsky, con el nombre de *Estanislao I.* Tres vezes asseguraron todos, que era Principe de su eleccion, y agrado; y aun los que no se hallaron en la funcion, como el Cardenal, y el General de la Corona, la reconocieron despues por legitima, dando la obediencia, y animando à los Palatinos à la vnion para los comunes interesefes. Tomò el Rey possession del Palacio Real de esta Villa, que tenian con Guarnicion los Suecos: y aviendo recibido los cumplimientos de los Diputados, y Senadores, se abocò con el Rey de Suecia, el qual le prometió seis millones para las pagas de sus Tropas, y 10. mil Suecos para engrossar el Exercito, que se và juntando para su resguardo, de Cavalleria, Dragones, y Valacos del General de la Corona.

Viena 23. de Julio de 1704.

HA suspendido su viaje el Palatino Elector, con el pretexto de hallarse en la Gran Fiesta de Musica, y Teatro, que se ha prevenido en Palacio para el dia 26. que lo es del nacimiento del Rey de Romanos; pero se cree, es todo el fin, esperar alguna respuesta mas favorable de los Malcontentos por mano del Arçobispo de Colozà. Sus Cabos principales, en la Junta de Papà, no quisieron adelantarte à las instrucciones, que tenian del Principe Ragotzy, para conceder vna suspension breve de armas, diziendo, que para lo demás era necessario pasar à Fedvvar, adonde el Principe haze su residencia. Las correrias de sus Partidas corren con la misma libertad que antes, aunque no pudieron lograr vna interpresa sobre Oedimburgo. Las lineas estàn bien guardadas cubriendo todas las avenidas, con lo qual se vive en esta Corte con seguridad, y con mucha alegria, despues que nuestras Tropas han passado el Leck, y penetrado en la Baviera: pero las noticias del numeroso socorro, que introducen los Franceses por la Selva Negra, ha dado nuevos sustos, aviendose llamado à lo interior de Alemania el mayor golpe de la Guerra. La Transilvania sigue enteramente el Partido de Ragotzy, menos algunas Plazas fuertes, adonde ha introducido el Conde Rabin, su Governador, las Tropas Alemanas, que tenia para su resguardo.

Hamburgo 27. de Julio de 1704.

Previene de nuevas Tropas el Rey Augusto, tiene seis mil Cosacos, y aguarda 12. mil Moscovitas. Ha mandado, que la Nobleza de los Palatinados, que lo reconocen, monte à cavallo para resistir à los Suecos, que divididos en

varios Cuerpos, passan à la Gran Polonia. Para la seguridad de Sandomir , se ha roto la Puente de Bateles sobre la Vistula , y bolado el Fuerte que la cubria. El Governador de la Pomerania Suedesa arrima sus Tropas por los Ducados de Bremen, y Perden à los Estados Electorales de Saxonia , para hazer vna grande diversion. Esto ha obligado al Rey Augusto à contramandur à los Saxones, que yà estavan en el Palatinado de Poshania, para que se retiren à Saxonia, por estår tan vezinos los Suecos , y sus Villas muy faltas de Guarnicion. Se arman las Milicias del Pais , y hasta los Mercaderes , y Nobleza de Dresdè. Aqui se prendiò fuego en algunos Edificios , y toda la aplicacion de los Magistrados , no pudo evitar que no se quemassen 40. casas. Prosigue el sitio de Derpt , continuando los fuegos, aviendo arrojado mas de 200. Bombas , con ruina de muchas casas, pero los sitiados se defienden con gran constancia. El Czar, que se halla en persona , siente mucho este desayre de sus Armas : y porque faltan viveres para la subsistencia de sus Tropas, ha mandado con graves penas , que todos los Pueblos de à diez leguas en contorno, conduzgan viveres à su Exercito.

Straburgo 28. de Julio de 1704.

NO aviendo hallado oposicion el Mariscal de Tallard en la entrada de Suevia, venciò las lineas, que corren desde el Danubio al Lago de Constancia: y aunque la escolta de los Bagages haze mas pesadas las marchas, se cree, que ayer se juntarian ambos Exercitos entre Ulma, y Meminguen. S. A. E. embiava vn buen Destacamento de Cavalleria con el General Conde del Arco, para recibir las Tropas Auxiliares, con las quales nuestro Exercito se cree superior al de los Aliados en 40. Batallones, y algunos Esquadrones, segun las listas puntuales, que de todas partes se reciben conformes. Lo cierto es , que los Imperiales temen gran mudança en el Danubio , aviendose desvanecido las ideas de obligar por fuerza al señor Duque de Baviera à los ajustes. El destacamento, que lleva à Flandes el Marquès de Alegre, passò por esta Villa, y ayer quedava en Metz. Oy entrava el señor de Labadia con la Infanteria , compuesta de quatro Batallones del Regimiento de la Alsacia , tres del Regimiento Suizo de Villars, dos del de San Sulpicio , y otros tres Regimientos. Passaràn con el descanso de dos dias à Sedan, para embarcarse, y llegar à Flandes con mas conveniencia.

Maguncia 30. de Julio de 1704.

SE han tenido ciertas noticias, de que el dia 27. se avian juntado la Abanguardia del Exercito del Mariscal de Tallard con las Tropas del Duque de Baviera, y que avia sido grande la alegria de los Pueblos , reconociendo los daños, que Ingleses, è Imperiales hazian con sus incendios, aunque es verdad, que los Payfanos de la Baviera Alta , gobernados con buenos Cabos , avian hecho gran mortandad en los Soldados , que se desbandavan del Campo del Exercito para hazer sus correrias. Se cree, que los nuestros avrán repassado el Leck, para poder vnidos resistir ambos Exercitos al de los Franceses, y Bavaros. El Principe Eugenio , que avia salido de las lineas de Stollfen à Rotevil , para disputar el passo à los Franceses , sabiendo que yà avian vencido los desfiladeros mas estrechos, se bolviò à sus lineas, temiendo no las insultasse el Mariscal de Villeroy, al ver que solo tenian 12. mil hombres para su defensa. Lo mismo han hecho el General Tungen , y el Principe Maximiliano de Hannover , que para detener à los Franceses, avian passado con 28. Esquadrones à vnirse con el Principe Eugenio.

nio, pues reconociendo que llegavan tarde, se han retirado al Neker para cubrir el Ducado de Vvitemberg. Los Imperiales estavan el dia 26. en Friburg , à corta distancia de Ausburgo, sin hazer operacion, sino es algunas correrias, y el Milord Marlebourg se encaminava à Munick, pero yà se han mudado estas ideas, contentandose con detener à los Bavaros en sus Trincheras, hasta que se vea la operacion de ambas Potencias. Ha picado en los Ingleses el comun achaque de su Nacion en mudando de Pais, y assi no les faltan enfermedades.

Milàn 1. de Agosto de 1704.

HAN dado grandes quejas los Imperiales, del General Paulucci, que lo es de las Armas de la Iglesia, y de otros Oficiales, lo que ha obligado à su Santidad à embiar Comissarios con Mons. Corsiny, para que hagan la averiguacion de los malos tratamientos; y aunque el Cardenal Legado de Ferrara, ha embiado à la Corte de Roma, claras demonstraciones de su buena conducta, sin ofensa de la Neutralidad, se ha mandado retirar à Peroula al General Paulucci, y à otros Oficiales à otras Villas del Estado. Con mayor fundamento se quexò el Gran Prior de Francia, de parte de su Magestad Christianissima, al General Molino, por aver dado Carruage, Viveres, y otros resguardos, para que los Imperiales hiziesen con seguridad sus marchas, bien que ea Isola de la Scala, pagò con el castigo vn Gentil-Hombre Veronès, los daños que hazia con vna Quadrilla à los Franceses: Estas mismas quejas han dado los Embaxadores de las dos Coronas al Senado, y como el Embaxador de Francia se retira, se puede temer alguna novedad. Recibiò la Republica con mucha alegria la noticia del nacimiento del señor Duque de Bretaña, y la celebrò con publicas demonstraciones, y porque se compongan algunas desconfianças ha embiado tres Correos à Paris el Senado, que passaron por esta Ciudad, y se queda esperando la resolucion. Los Imperiales prosiguen su marcha al Tirol, aunque les ha entrado vn resfuerzo de 1500. hombres; pero con el cuydado de que no buelvan, quedan nuestras Tropas en algunos Puestos del Estado de Venecia.

Bercelly 3. de Agosto de 1704.

HA sido de grande utilidad la rendicion de esta Plaza, no solo por ser la llave de los principales Estados de la Casa de Saboya, sino es por la mucha gente, que se ha cogido Prisionera de Guerra, y de la mejor calidad de Tropas, que tuviesse Principe en Europa, y por las municiones, assi de Voca, como de Guerra, Artilleria, y otros pertrechos, que segun la Relacion puntual son. *Prisioneros*: El Comendador de las Hayes, Governador, y el Conde de Parela, segundo Comandante, 6. Coroneles, 7. Tenientes, 82. Capitanes, 106. Tenientes, 36. Alferezes, 7. Mariscales de Campo, vn Intendente, y vn Comissario, 2. Ingenieros, 23. entre Artilleros, Minadores, y Bombarderos, 2887. Soldados capazes de Armas, y 2003. enfermos. *Armas*: Fusiles, y Mosquetes 3688. Espadas, y Sablas, 3029. Cavallos 291. Vандeras 26. Piezas de Artilleria 72. Morteros 6. Fustes en pie 40. *Municiones de Guerra*: 25. Millares de Polvora, 12. de Plomo, 400. Valas de diferentes Calibres, 800. Granadas, 2000. Mechas, 700. Bombas. *Municiones de Voca*: 650. Sacos de Harina, 80. de Arròz, 308. de Sal, 830. Camas de Soldados. Llega la orden para demoler los Valuartes, y Medias Lunas, y se previenen los Hornillos, y mas de 200. Minadores. Quiere el señor Duque de Vandoma, passar luego al sitio de Turin,

rin, aunque Imbréa es tan conveniente para la seguridad de los Comboyes. Con la mucha gente, que ha perdido S. A. R. solo tiene de Exercito Imperial, y Piemontés, 6800. Infantes, y 6960. Cavallos, de los quales ha embiado à Imbréa, tres Batallones, vno del Piamonte, y dos de Niza. Se va estrechando el sitio de la Mirandula, aviendo arrojado de varios Puestos, à los Imperiales el Marqués de San Fremont, y como el intento es hazer Prisionera de Guerra la Guarnicion, se van de espacio las operaciones.

Paris 9. de Agosto de 1704.

Legò el dia 6. à esta Corte el Marqués de Monestrol, à cumplimentar de parte del señor Duque de Baviera, sobre el nacimiento del señor Duque de Bretaña. Saliò el dia 27. de Ausburgo, y encontró al Mariscal de Tallard à la vista de Ulma. Despues han venido noticias, de que el dia 27. se juntaron los Exercitos, que el dia 30. comió el Mariscal en Ulma, con los Comandantes; y que el dia 31. passò à Ausburgo, à verse con el señor Duque de Baviera, y arreglar las operaciones de la Campaña. Queda todo el Mundo en expectacion, para saber, que haràn Exercitos tan formidables, y como se podrán mantener sin pelear. De Inglaterra se avisa, que el Milord Gallovay, esperaba el viento para su viage, pero que apenas lleva 800. hombres, por no estar los demás prevenidos, que los Marineros estan muy escasos en aquel Reyno, y que por el temor de algunas inquietudes, se ha mandado, que no se lleven por fuerza à los Oficiales Mecanicos à la Guerra. Los Olandeses que estaban en Lillo, passaron à la Esclusa con tanta diligencia, que envistieron el dia primero de este, al Fuerte de Isabella, con 30. Piezas, y muchos Morteros, defendiòse dos dias el Comandante; pero viendose tan dentro del Pays Enemigo, y sin esperança de Socorro se rindiò Prisionera de Guerra. Avia 160. hombres de Guarnicion.

Madrid 26. de Agosto de 1704.

DE Xerez de los Cavalleros se ha sabido, que reconociendo el señor Marqués de Aytona, que los Vezinos de Talega, Pueblo distante dos leguas de Olivença, hazian algunos daños con las correrias, determinò el dia 13. saquearlo: para esse fin embió al Marqués de San Vicente, à Don Luis de Solis, al Capitan de Cavallos Don Juan Gata, con 100. Cavallos, 100. Dragones, y 50. Granaderos, saliò su Excelencia con Don Luis de Zuñiga, y otro igual numero de gente à dar calor à esta empresa: logiòse al amanecer el rendimiento de la Plaza, sin la menor resistencia, y reservando las vidas, se hizo alguna Presa de Ganado, y de Trigo, quanto pudieron conducir 200. hombres.

Ayer dia de San Luis, asistieron sus Magestades à la Capilla Real, y Predicò el Padre Tomàs de Salas de la Compania de Jesus. Despues toda la Grandeza concurriò al besamanos con Joyas, y à la noche se representò en el Salòn de Palacio la Comedia de las Amazonas.

De Malaga se avisa, que la Armada de los Enemigos se avia retirado à las Costas de Berberia, y que la de Francia iba en su seguimiento.